

## Presentación

Para el equipo que hace posible el *Boletín de la Sociedad Española de Historiografía Lingüística* es un placer presentar un nuevo número del *BSEHL*. En esta ocasión está formado por nueve trabajos que se ocupan de diferentes líneas de investigación dentro de la historiografía lingüística.

El volumen diecisiete del *BSEHL* incluye trabajos sobre lexicografía regional montañesa, sobre la *Gramatica spagnuola e italiana* (1709) de M. Chirchmair, sobre la periodización de los estudios de fonología funcional del español, sobre el tratamiento de los compuestos formados con *bien-* y *mal-* en el *Diccionario valenciano-castellano* (1851) de José Escrig en su contraste con la lexicografía española de la primera mitad del siglo XIX, sobre *auctoritas*, corpus y usos parémicos en el *Arte del romance castellano* (1769) de Benito de San Pedro, sobre un glosario escondido de etimologías árabes en el diccionario de especialidad botánica de Simón de Rojas Clemente y Rubio (1807), sobre el concepto de americanismo, sobre el papel del alemán en los manuales de lenguas de Juan Ángel de Zumaran (s. XVII) y sobre la revista *El lenguaje* (1912-1914), páginas que ponen de manifiesto el trabajo, continuo y constante, de quienes se dedican a la historiografía lingüística.

El número se completa con cuatro reseñas de novedades editoriales que abordan, desde diferentes perspectivas y metodologías, el *Ambiente gastronómico y léxico culinario en prensa giennense del siglo XIX* (Marta Torres Martínez & María Águeda Moreno Moreno y Narciso Contreras Izquierdo, Barcelona, Octaedro, Horizontes Universidad), *Nuevas aportaciones a la lingüística misionera española* (Miguel Ángel Esparza Torres y Ana Segovia Gordillo (eds.), Berlín, Peter Lang), *Humanidades digitales e historiografía lingüística hispánica: proyectos de presente y retos de futuro* (Elena Battaner Moro y Juan Alonso López Iniesta (eds.), Madrid/Francfurt am Main, Iberoamericana/Vervuert) y *Creencias y actitudes ante la lengua en España y América (siglos XVIII y XIX)* (Manuel Rivas Zancarrón y Victoriano Gaviño Rodríguez (eds.), Madrid/Frankfurt am Main, Iberoamericana/Vervuert).

Finalmente, queremos reconocer una vez más la imprescindible colaboración de Macarena Gil de la Puerta y de Leticia González Corrales en la elaboración de este *Boletín*.

*M.<sup>a</sup> Ángeles García Aranda  
Nerea Fdez. de Gobeo Díaz de Durana*